



**Nombre de alumno: Maria Cristel Cajija González**

**Nombre del profesor: José Elías Martínez**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Problemas socioeconómicos contemporáneos**

**Grado: Tercer Cuatrimestre**

**Grupo: Único**

Pichucalco, Chiapas, a 17 de julio de 2020.

## ENSAYO

### PROBLEMAS SOCIOECONÓMICOS CONTEMPORÁNEOS

Al hablar de los problemas socioeconómicos de México debemos tener en cuenta que es muy complejo por ejemplo la estructura social, política y económica. Este es un país con una larga historia, un enorme territorio, riquezas naturales distribuidas de manera muy desigual. México es un mosaico de culturas en el que lo prehispánico se mezcla con lo colonial y lo moderno.

La inestabilidad económica actual de México está sujeta principalmente a dos variables; el tipo de cambio y el precio del petróleo. Ambas variables macroeconómicas no son ajenas al contexto mundial, por el contrario, forman parte del entorno internacional y en particular del comportamiento de la economía de Estados Unidos

México es un país democrático que en realidad es bueno porque se genera economía e ingresos, pero no olvidemos que también las autoridades limitan el crecimiento económico de toda la población, por el ejemplo los salarios mínimos para algunos grupos sociales.

De igual forma tenemos el capitalismo, bueno la propuesta del capitalismo es dar un salario proporcional a las labores y obligaciones que le sean asignadas al empleado, pagar al empleado por su trabajo.

Este nació cuando el feudalismo desaparecía regido por el dinero, la economía de mercado y los capitales, ahora ya no se trabaja por ser servidumbre o por esclavitud que era lo que se hacía en el feudalismo. Pero, con la aparición del capitalismo, la propuesta laboral cambió y desde entonces se trabaja a cambio de un salario, esto empezó en el siglo XVII en Europa.

El capitalismo es un sistema socioeconómico en el cual los medios de producción y distribución son de propiedad privada y con fines de lucro. Es un sistema basado en la titularidad de los recursos que se producen y que son de carácter privado. Es decir, las empresas son dueñas de su producción, lo que promueve la competitividad y la propiedad privada.

Por otro lado está el socialismo está basado y fundado en Democracia Participativa, Economía de Equivalencias y Justicia Social, que desarrolle un Nuevo Proyecto Histórico, donde todas las fuerzas democratizadoras se unan en una Correlación de Poder.

Ahora bien, los dos son sistemas buenos porque por un lado el capitalismo es pagar al trabajador un salario justo, mientras que por otro lado en el socialismo se buscaba una

sociedad justa, de una plena libertad y dignidad del hombre respecto a cualquier forma de opresión.

No olvidemos que en el capitalismo hay mucha desigualdad en la distribución de la riqueza nacional, las fluctuaciones en el nivel de empleo, Conflictos de clase, el desperdicio de talentos.

El capitalismo es un sistema que busca constantemente obtener un beneficio económico al aumentar su capital, de ahí que sus factores fundamentales son el trabajo y el capital también aumenta la competencia en la oferta y demanda de bienes y servicios, lo que a su vez genera el libre mercado.

Es un sistema socioeconómico basado en el reconocimiento de los derechos individuales, por tanto, se respeta el carácter privado. Pero de igual forma en el sistema capitalista el Estado apenas tiene una mínima participación pero en la lógica del capitalismo, está el aumento de los ingresos económicos que pueden estar concentrados o distribuidos sin que esto tenga nada que ver con la esencia misma del sistema. Los ingresos capitalistas dependen de las condiciones particulares de cada sociedad.

Cualquier persona o grupo de personas que posean los recursos económicos necesarios puede abrir una empresa de manera legal y generar empleos y competitividad en la oferta de bienes o servicios. El capitalismo sólo puede funcionar cuando hay medios sociales y tecnológicos suficientes para asegurar el consumo y acumular capitales pero puede generar desigualdad social al ofrecer escasos salarios u oportunidades laborales lo que se viene dando en distintas empresas, a veces los pago a los trabajadores es muy mínimo y el capital para la empresa es alto.